
Cuba no renunciará a seguir
siendo una potencia deportiva
(COC)

Image not found or type unknown

Asamblea del Comité Olímpico Cubano

La Habana, 31 ene (JIT).- La XI Asamblea General del Comité Olímpico Cubano (COC), celebrada el fin
de semana en el teatro de la Empresa Batos, apoyó el propósito de elevar los resultados de la Isla en las
lides del ciclo olímpico hasta París 2024.

El cónclave estuvo presidido por Roberto León Richards, titular del COC, y Osvaldo Vento Montiller,
presidente del Inder. Además asistió María Caridad Colón Ruenes, integrante del Comité Olímpico
Internacional (COI) y quien parte en pocas horas hacia los Juegos Olímpicos de Invierno de Pekín 2022.

La directora de Batos, Iskra Corretgé Maceira, dio la bienvenida a los participantes y aseguró que la
entidad está a disposición del COC y del Inder, para lo cual urge un trabajo todavía más cercano en
beneficio de los atletas y las delegaciones de la Isla.



Sentidos mensajes de salutación se escucharon también al inicio de la reunión, enviados por Thomas
Bach, presidente del COI; Neven Ilic, líder de Panam Sports; y Luis Mejía, titular de Centro Caribe Sports
(CCS).

Este último dedicó más de 10 minutos a recorrer ampliamente el significado del deporte cubano, su
liderazgo histórico en la región y a nivel global, así como la confianza en nuevos éxitos para el futuro. Se
detuvo marcadamente en la gesta de Mijaín López en Tokio 2020, donde cosechó su cuarta corona en
línea bajo los cinco aros.

Un minuto de silencio rindió tributo a la vida y obra de Higinio Vélez Carrión, presidente de la Federación
Cubana de Beisbol fallecido a mediados de 2021 como consecuencia de la covid-19.

Luego León Richards rindió cuenta de la gestión del COC en 2021, sobre lo cual comentó el
perfeccionamiento de la entidad, la mejoría de su sede en el Vedado capitalino; el intercambio con
atletas, entrenadores y federativos; y el apoyo brindado a la preparación de las delegaciones rumbo a los
Juegos Olímpicos de Tokio 2020 y los Panamericanos Júnior de Cali 2021.

El directivo explicó además los intercambios sostenidos con el COI, Panam Sports, CCS y Acno; el
seguimiento a los informes financieros y la participación en disímiles reuniones virtuales.

Richards detalló que durante Tokio 2020 se efectuaron 43 actividades con dirigentes y organizaciones
del deporte a nivel mundial, continental y nacional; y destacó la participación en las asambleas de Acno,
Panam Sports y CCS.

Destacadas personalidades del deporte fueron recibidas en este período, mientras que a otras les fueron
emitidas cartas de felicitación e invitaciones para la firma de convenios bilaterales, logrados por ejemplo
con Colombia, Chile, Bolivia y Perú.

Hechos destacados resultaron además las elecciones de Mijaín López para recibir un premio de Acno y
para integrar la comisión de atletas de la Agencia Mundial Antidopaje.

Ruperto Herrera, secretario general del COC, abordó lo referido a los programas de solidaridad olímpica
del COI y otros auspiciados por Panam Sports. 

En la etapa se participó en nueve de los 18 programas aprobados por el COI y en los tres de alcance
continental. No obstante, el acceso a los recursos financieros se vio seriamente afectado por el Bloqueo
Económico, Comercial y Financiero impuesto por el gobierno de Estados Unidos a nuestro país.

La máxima expresión de tal asedio ha sido la suspensión de la entrega de financimiento a varios atletas
dotados de becas olímpicas, puesto que el COC no ha podido recibir financiamiento directo del COI
desde el año 2019.

Ariel Sainz, vicepresidente del Inder, comentó que a pesar de ello se trabajó para una mejor comprensión
de este sistema de apoyo a los deportistas, lo que permite aspirar en 2022 a 16 de los 18 programas del
COI y a los tres de Panam Sports.  

Lorenzo Martínez, tesorero del COC, detalló los gastos realizados durante el año, la mayoría mediante
operaciones en el exterior debido al Bloqueo. El apoyo a las delegaciones asistentes a Tokio 2020 y Cali
2021, más el funcionamiento de la entidad, exigieron gastos superiores al medio millón de dólares.

Gisleydi Sosa, responsable de las relaciones internacionales del COC, ofreció una panorámica de lo
hecho en este ámbito, resaltando los 161 cargos internacionales ejercidos por cubanos; los 125 atletas
que firmaron contratos profesionales en el periodo; la vigencia de 57 acuerdos con comités olímpicos
nacionales; y la participación en las más importantes reuniones internacionales.  Sainz comentó a la
Asamblea sobre los resultados obtenidos en Tokio 2020 y Cali 2021, valorados de satisfactorios en



medio de la covid-19, la crisis económica global y el asedio del gobierno de Estados Unidos.

La comisión de prensa también rindió información de su gestión y detalles de los diagnósticos
practicados a las identidades visuales del COC, las federaciones y los eventos con sede en Cuba,
nacionales e internacionales.

La directora de Batos ofreció más tarde una amplia información sobre la estructura y labores de la
empresa, así como las potencialidades profesionales y tecnológicas para elaborar el vestuario de las
delegaciones cubanas que asistirán a las venideras citas multideportivas. Quedó claro que el gran reto
está en obtener materias primas de calidad, las cuales deben comprarse con divisas en el exterior.

Otro punto de la cita estuvo dedicado a la presentación de la nueva estrategia de trabajo del COC,
sustentada en la búsqueda y uso eficiente de los recursos, la construcción de alianzas con entidades
nacionales e internacionales; la centralidad de la ciencia y el uso de las tecnologías; la formación de
jueces y árbitros; la evaluación de las exigencias actuales para ser sede de eventos multideportivos; y el
favorecimiento de la práctica de nuevos deportes, incluidos los virtuales; entre otros aspectos.

Entre las actividades a realizar en 2022 resaltan los programas de solidaridad olímpica del COI, las
celebraciones por el Día Olímpico; la participación en las asambleas de Acno, Panam Sports y CCS; la
lucha antidopaje; las elecciones en las federaciones nacionales y el apoyo a la participación en los I
Juegos del Caribe de Guadalupe 2022.

Mijaín López afirmó que los logros del deporte cubano llevan la impronta del COC, y que lo hecho en
2021 demuestra la fuerza que poseemos. El también presidente de la Comisión de Atletas del COC
resaltó la fuerza de la reserva deportiva en el país, apreciada en Cali 2021, y llamó a entregar el corazón
en los entrenamientos y las competencias.    

«HA SIDO UNA REUNIÓN EXCEPCIONAL», AFIRMÓ VENTO

El presidente del Inder hizo una amplia valoración de lo vivido en 2021 y de las excelentes relaciones
existentes con el COC. Catalogó de excepcional la reunión y recordó que el botín de medallas de Tokio
2020, y el lugar 14 allí alcanzado, significan el punto más alto del deporte en la Isla en los últimos 13
años.

Recordó que las alegrías brindadas a nuestro pueblo en aquellas difíciles jornadas tuvieron un notable
impacto, así como lo registrado en la cita paralímpica y los panamericanos júnior.

Vento aseguró que la reserva deportiva de Cuba está viva, aunque debe trabajarse intensamente. «No
renunciamos a seguir siendo una potencia deportiva», afirmó en referencia al ciclo olímpico que ya
transita hacia París 2024.

Destacó la entrega, disciplina y consagración de atletas, entrenadores y federativos, e informó que la
preparación para cada cita multideportiva del cuatrienio tendrá desde ya un chequeo mensual.

Se refirió además a la importancia de que más cubanos ostenten cargos internacionales, y de que el país
reciba una mayor cantidad de buenos eventos deportivos regionales, continentales y mundiales.

Reiteró la necesidad de rescatar la práctica masiva del ajedrez, de perfeccionar la atención a las
federaciones nacionales y de mantener la unidad como recurso esencial para más victorias. 

https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/deportes/284531-cuba-no-renunciara-a-seguir-siendo-una-
potencia-deportiva-coc
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